
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
Quelques éléments de constats. 
Plusieurs scientifiques épidémiologistes avaient annoncé un désastre sanitaire dû à l'utilisation de l'amiante à grande échelle et sans 
protection. 
Force est de constater que leurs prédictions sont hélas confirmées. 
Le nombre de malades est très important et malheureusement il y a tous ceux qui, faute d'information, ne réclament pas de 
réparation et souffrent. 
Depuis que nous avons mis en place notre site Internet, des malades prennent contact avec notre association. 
C’est très diversifié : 
- Comment faire reconnaître mon affection en maladie professionnelle ? 
- Comment monter un dossier au FIVA ... (Fonds d'Indemnisation des Victimes de l'Amiante) 
Le nombre a augmenté en mars 2008. 
Nous avons répondu positivement à chaque sollicitation. 
Nous avons acquis une maîtrise des dossiers tant du côté de la SNCF que du FIVA. 
Mais si nous avons au sein de l'association avancé, des craintes voir des problèmes se font jour avec : 
La nouvelle caisse SNCF. 
Même si les structures sont restées (la section accidents du travail/maladie professionnelle) le lien qui existait avec la SNCF est 
rompu. Cette caisse est un organisme de sécurité sociale et elle applique et appliquera encore plus qu'avant le code de la sécurité 
sociale. 
Le FIVA  
Les retards dans le traitement des dossiers sont devenus très longs. 
Les engagements arrêtés lors de la mise en place, soit six mois pour faire une proposition à l'issue de l'étude du dossier, sont plus 
que doublés. 
Il est victime de son succès et les moyens humains sont insuffisants. 
Cette situation est dangereuse pour les victimes et les ayants droits et aussi pour son avenir. 
Le changement de régime de retraite chez les cheminots. 
Notre association a en partenariat avec la CFDT-cheminots demandé à la SNCF de réexaminer les conditions de la Cessation 
Anticipée d'Activité Amiante (C3A). 
Plusieurs cheminots sont aujourd'hui dans cette situation, il est important de savoir dans quelles conditions leur retraite sera liquidée 
(sur 37,5 ans ou au-delà). 
Il faut aussi examiner le cas des nouveaux bénéficiaires. 
Une rencontre est programmée avec la SNCF et deux membres de notre association y participeront. 
N'oublions pas que chaque année plusieurs dizaines de cheminots qui ont été exposés à l'amiante sont atteints d’affections liées à 
ce poison. 
Ils peuvent bénéficier à partir de 50 ans de la cessation anticipée d'activité amiante 
Nos objectifs pour 2008/2009. 
Continuer de mieux nous faire connaître. 
Améliorer notre site Internet et le compléter régulièrement. 
Utiliser tous les réseaux et en particulier la presse et aussi le bouche à oreille. 
Mettre en avant nos travaux (nombre de dossiers traités – résultats). 
Bien entendu notre bulletin sera poursuivi et nous continuerons à chercher à l'améliorer collectivement. 
Notre plaquette d'accueil sera ventilée plus largement notamment au sein de l'entreprise SNCF  
Reprogrammer une rencontre avec la caisse de prévoyance. 
La nouvelle caisse a vu un renouvellement des responsables à la section « maladies professionnelles ». 
Nos « contacts » sont maintenant dans d'autres postes. Il nous semble important depuis que la nouvelle direction est en place de 
clarifier sa politique face aux maladies dues à l'amiante. 
FIVA. 
Avant que le nouveau conseil d'administration soit en place nous rencontrerons un administrateur afin de cerner les problèmes 
actuels, les solutions proposées mais aussi quels sont les objectifs du prochain administrateur. 
Nous essaierons de maintenir un contact étroit avec le nouvel administrateur. 
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Continuer de développer l'action de notre association. 
Chez les cheminots et aussi au-delà. 
D'autres salariés ont été exposés nous pensons aux marins entre autres. 
Mais dans le cadre de nos contacts de partenariat avec la CFDT nous avons à penser à la mise en place d'équipes locales chargées 
des dossiers maladies professionnelles. 
 - Les dossiers types que nous avons à disposition  
 - Déclaration de maladie professionnelle. 
 - Montage de dossier FIVA victimes ayant droit  
- Montage de dossier faute inexcusable avec la SNCF  

sont autant d'outils au service des équipes. 
Nous développer. 
Chaque année de nouveaux adhérents nous rejoignent il nous faut aussi continuer à élargir l’équipe et ainsi faciliter la relève. 
 
 
 
 
 
 
 
Depuis la dernière assemblée générale le dossier des retraites est réapparu sur le devant de la scène. Les victimes de l'amiante 
concernées par la C3A « cessation anticipée d'activité amiante » sont directement visés. C'est pourquoi l'association s'est 
rapprochée de Pierre Paul Dittrich administrateur à la caisse de prévoyance pour intervenir au plus vite vers la direction afin de 
réécrire le RH0675. 
C'était l'occasion de faire part de nos demandes et revendications pour améliorer le texte. 
- La prise en compte de la situation des agents dont la retraite n'est pas encore liquidée. 
- Bénéfice de deux positions de rémunération. 
- Bénéfice d'un échelon supplémentaire. 
- Revalorisation de la prestation complémentaire. 
- Maintien de la prestation complémentaire jusqu'à l'âge limite de maintien de service. 
 

Lettre envoyée le 4 mars 2008 signée par le secrétaire général Arnaud MORVAN. Une délégation sera reçue par le directeur 
délégué à la protection sociale et santé au travail le 27 mai 2008. 
Toutes ces informations paraîtront dans le bulletin de l'association. Cela me permet de rebondir sur le bulletin. Comme vous avez pu 
le constater trois, voire quatre, numéros sont envoyés par année aux adhérents, URR, UPR, membre du conseil d'administration et 
vers toutes les structures pouvant nous faire connaître. 
L'information n'est pas l'exclusivité du bureau, elle peut tout aussi bien être alimentée par les adhérents que par d'autres sources, 
nous sommes demandeurs. 
 

Une plaquette reprenant les grands thèmes de l’amiante, les adresses utiles et les conseils de l'association dont le premier tirage 
était de 1000 exemplaires ont été ventilés dans toutes nos structures. 
Autre support prenant de plus en plus d'importance « Internet » c’est notre membre, Bernard Perrot, qui en a la charge, non 
seulement de l'alimenter mais également de le sécuriser. Il présentera le site lors de notre débat. Je vais passer rapidement sur un 
grand nombre d'actions menées par notre association durant l’année en indiquant les gros titres. 
- Audience « Cheminots Amiante »/SNCF. 
- Suivi post-professionnel. 
- Audit amiante au matériel et à l’infrastructure. 
- Informations FIVA. 
Et autres que vous retrouverez dans nos différents bulletins. 
Un événement important dans le domaine du juridique est intervenu cette année, c'est la condamnation de l'entreprise et d'un 
responsable de chez « Alsthom » pour exposition de leurs salariés et la nuisance sur leur intégrité physique. 
Même si les peines et les sommes sont dérisoires pour l'instant, l'importance est qu’enfin une responsabilité pénale d'un dirigeant 
d'entreprise soit reconnu et sanctionné. 
 

Le traitement des dossiers est dans l'ordre du jour de nos réunions. 
Les points, les plus importants sont : 
- les demandes de reconnaissance de maladie professionnelle. 
- Les demandes de recours. 
- Les fautes inexcusables vers le FIVA. 
- Les fautes inexcusables vers l'entreprise. 
 

Une très grande partie de ces dossiers sont traités par Pierre JAMET et Georges BILLAULT d'où la tenue de cette assemblée 
générale à Varennes-Vauzelles et maintenant, la parole est à vous. 

à l'amiable 

Rapport d'activités                                                                   par Pierre BECHINGER 
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